
12 本版编辑/任翔

如今，凡是打上“私人订制”标
签的商品、服务，都会给人一种个
性、时尚的感觉。家住薛城区的小
张为即将到来的婚礼，准备了私人
订制的礼服、首饰、酒水，想要给自
己和宾客们留下一个特别的、美好
的回忆。小张今年26岁，今年3月
份她就要步入婚姻的殿堂了，小张
说：“我特意从金店订制了属于我
们俩特有的首饰和刻有两人名字
的白酒，我父母和公婆都表示这非
常有特色，也很有面子。”

家住薛城区清华园小区的刘
女士刚结婚没多久，她佩戴的戒指
不仅款式独特，上面还刻有她和她
老公两个人的名字，刘女士说，“我
老公的一个朋友原来在韩国学珠
宝设计，她经常在朋友圈发布她设
计的首饰图片。后来我老公跟我求
婚的时候，竟然送给了我一枚专门
为我设计的钻戒，我特别喜欢。尤
其让我惊喜的是，戒指内侧还刻有
我们俩的名字，这么有心的设计，
真的让我感觉很幸福。我的很多朋
友也对这种特别订制的首饰非常

感兴趣。”
记者在薛城区永兴路一家金

店采访时，该店正好有一位顾客预
定了带有自己名字的项链。据了
解，这条项链价值4600元，是一位
女士预定的，该店店员告诉记者，
一般私人订制的项链比普通的项
链要贵一些，“我们店有一条样品
项链，价值不到3000元，如果顾客
需要预定特别样式的话，还要多加
500到1000元的刻版费，因为每个
人的名字不一样，我们没有那么多
模版，需要重新制作模版，根据简
单、复杂、长短的不同，收取不同的
刻版费。就算价格稍微高一些，很
多顾客还是会选择私人订制的有
自己名字或符号的款式。顾客大多
认为这样比较个性、有特色。”

小刘说，他们婚礼最有特色的
还要数他们在婚宴上用的酒水了，

“我和我的父母逛了很多地方，无
外乎就是那几种常见的品牌，最
后，我们在永福路一家店铺里看到
了一款私人订制酒。它的酒瓶吸引
了我，店老板告诉我们，可以在酒

瓶上刻上我们的名字、祝福的话
语，还可以根据每桌宾客的身份，
写上不同的话语。这是我以前不管
是喝喜酒还是参加任何场合都没
有见到过的，我们当即就被这酒吸
引了，我爸爸先买了两瓶，请朋友
们帮忙尝了尝，据说口感还不错，
喝多了第二天也不头疼，最近，我
们就打算用这种酒了。我能想象，
婚礼当天，我们的朋友圈一定会被
这特别的酒刷屏的。”

记者按照小刘的指引找到了
这家店铺，据了解，店老板也是刚
刚接触到私人订制酒，这种酒价格
在100元左右一瓶，一般婚宴用的
比较多，其次就是店铺开业，在酒
瓶上印上店铺的名字，让别人印象
深刻，一说是私人订制，显得很有
面子。“至今这种酒已经卖出了 90
瓶左右，是滕州的两家办喜事用
的，反馈还不错。如果客户需要，我
们还有很多种样式，还有的是可以
把新人的照片印在酒瓶上的，这些
都可以根据顾客的要求来订制。”

（记者 李佼）
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首饰、酒瓶刻名字 独一无二有新意

商家找到婚庆用品新卖点

距离猴年春节还有一个月的时间，各行各业都在此时做
着节前的准备工作。6日记者在调查中发现，春联已经开始上
市，不过由于时间尚早，零售市场尚未开始，因此仍以批发为
主。在选择上，除了依旧沿用中国红为主色调以外，带有吉祥
猴的福字或窗花成为今年新宠。

“我感觉今年春联出现的比往
年要早一些呀。”家住市中区解放
路上的陈女士表示，前几日她在逛
香港街批发市场的时候，发现市场
内已经有多家商铺开始销售春联
了，令她略感诧异。

正如陈女士所看到的那样，记
者在 6日的调查中发现，不少商家
已经开始提前准备年货了，春联作
为春节必不可少的一项元素，自然
也被列入了其中，赶起了“年集”。

6日下午 3时，在市中区香港
街批发市场内的一家春联批发商
铺内，记者看到商铺内已经早早地
挂起了各式各样的春联和福字，火
红的颜色不仅代表着蒸蒸日上的
红火日子，也吸引着来来往往的消
费者的眼睛。

“大约在上个星期我们就已经
开始销售春联了，这比往年确实要
早一些。”店老板告诉记者，往年春

联的批发和销售至少要等到进腊
月以后才开始，而在今年提前了
10 天左右，所以令许多人感到些
许惊讶。

随后记者前往市场内的另外
一家批发出售春联的店铺，在这里
正在忙着给春联分类的店老板告
诉记者，今年大家进货都比较早一
些，大概是感觉今年竞争会比较激
烈，想提前抢占市场的。“不仅我们
进货比较早，一些零售商在我们这
里拿货也是比往年要早上一些，
我们进货早一点，可以多拉拢一些
零售商。”店老板表示，这几日在零
售上虽然多是问的多买的少，但是
在批发上却是已经初现锋芒。“每
天都有好多零售商来我们这拿货，
看着大家积极备货的样子，感觉这
春节好像马上就要到了一样。”店
老板说。

春联上市早 零售商早早来批发

今年春联除了上市较早以外，
与往年相比，花样又增添了不少。
记者在调查中发现，除了底色依旧
沿用往年的中国红以外，样式上又
有了一定的丰富与多彩。以今年
春节的生肖吉祥猴为主题，再辅以
一些卡通、夜光、钻石等元素，可谓
是吉祥欢乐中不失奢华精致的风
范。

同样是在香港街批发市场内
的一家春联批发店内，记者看到店
内店外都悬挂着五花八样的春联
和福字，给整个批发市场带来了火
红的喜庆和浓浓的年味。

“今年价格要比往年的贵上一
点，因为今年的创意比较多，图案
也比往年丰富多彩，像这些带有吉
祥猴的福字、植绒材质的对联、镭
射的窗花等，价格比起往年都要高
了10%左右。”这家店的老板表示，
涨价的原因除了人工费用上涨以
外，备受消费者追捧也是其中一个

原因。
“以前家里对联只买两个普通

福字，一个贴储藏室大门，一个贴
家里大门，再来一副对联就够了，
根本花不了多少钱，最多也就三四
块钱。现在可好，买一次对联都得
十几块钱甚至几十块钱。”家住薛
城区泰山路的小王表示，近几年来
家里关于春联的消费比重是逐年
增高，一方面是春联的质量越来越
好，花样越来越多，另一方面也是
人们对春联的要求越来越高的表
现。“现在的对联材料也好了，都用
植绒的。福字也不是简单的一个

‘福’就完事的，不仅带有各种卡通
生肖，还有 3D立体‘福’字。而且
现在买对联不仅要买对联、福字，
还要买上一些窗花，因为那个有静
电，不需要什么难度就可以贴到窗
户上，好看也易摘除。这些加起来
可不得有几十块钱。”小王说。

（记者 寇光 文/图）

春联花样增多 消费比重逐年增加

竞争带来危机感 早进货拉拢客户

春联上市比往年早10天

晚报讯（记者 董艳）雾霾天气
越来越多，市民在出门时会佩戴口
罩。5日，记者走访枣城市场发现，
市面上出售的一次性医用口罩相
当受年轻人喜爱，可是采访中记者
了解到，这些一次性医用口罩有些
质量并不过关，甚至还存在用材劣
质，刺鼻味重的状况，保健科的高
医生表示，佩戴质量不达标的口罩
不仅不能防霾，往往还会伤害消费
者的身体。

小刘是个时髦的姑娘，前不
久，她在城区的一家精品店买了一
包一次性医用口罩。目的是在出门
的时候，可以在不影响妆容的情况
下还能防雾霾的侵袭。可是让小刘
没有想到的是，口罩买回家后，佩
戴时小刘竟然发现这些所谓的一
次性医用口罩竟然有股刺鼻的气
味。“平常闻的时候气味挺淡的，可
是一佩戴上，当口罩和鼻子近距离

接触时，这股刺鼻的气味就相当浓
重，刚开始我还以为是个别情况，
可是更换使用之后，依旧如此，不
仅如此，戴久了还会有种头晕的感
觉。”小刘说。

担心口罩会伤身，小刘立刻
停止使用。之后，小刘在一次性医
用口罩的包装袋上发现，说明书上
只是显示可以防雾霾，对于材质并
没有过多的说明。之后，小刘又专
程去了正规的药店，买了一次性医
用口罩，小刘竟然发现，药店里出
售的一次性医用口罩和小刘在精
品店买的价格差不多，可是厚了许
多。小刘试戴了从药店买来的一次
性医用口罩，并没有闻到刺鼻气
味。

5 日，记者走访了市场发现，
市面上出售的一次性医用口罩，不
仅在药店有售，精品店、小饰品店
甚至是夜市的摊位上都有出售。对

于这些产品使用范围明显标注为
医用的一次性口罩，精品店、小饰
品店甚至是夜市摊位上的销售商
均表示，虽为医用，但是年轻的消
费者也多会买来防雾霾。

据了解，这些商家均将这些一
次性医用口罩宣传成了防雾霾的
最佳产品，价格实惠又实用，可是
保健科高医生却表示，市面上精品
店、饰品店甚至是夜市摊位上出售
的一次性医用口罩多数不合格，一
般来说，一次性无纺布口罩多为三
层以上，才能隔绝细菌、灰尘，可是
市面上出售的一次性医用口罩有
些仅有两层，且不说隔绝细菌和灰
尘的力度如何，如果做工不精细甚
至是使用了劣质的材料制作而成
的口罩，消费者使用后会很容易给
身体带来危害，到时不仅没有达到
防尘防霾的效果，反而会伤害了自
己。

气味刺鼻久戴头晕

夜市廉价口罩不靠谱
晚报讯（记者 王萍）近日，记

者走访发现，市民旅游倾向于感受
“冰与火”的两极体验，我市冬季旅
游市场呈现“南北两头热”的特
点。与此同时，旅行社也竞相推出
特价线路，试图搅热冬季旅游市
场。

“冬天去海南，肯定特别温暖，
正好也感受一下那里的风土人
情。”家住市中区立新小区的小王
说，她已经订好春节去海南的机
票，也查好了旅游攻略，为的就是
去体验一下“暖冬”。“最近一段时
间，我的微信朋友圈中，一直都有
人晒出游照片，我特别心动。”5
日，在解放路上的一家旅行社内，
正在咨询旅游线路的市民李女士
说，往年冬季，她总是倾向于去海
南、云南等相对比较温暖的地方，
今年想去东北滑雪、看冰雕。

“冬天去海南过暖冬的人很
多，不过也有不少市民选择到东北

感受冰天雪地。因此，这段时间，
出行的游客大致集中在两个方向：
一是以海南、云南、厦门为代表的
南方，一是以哈尔滨为代表的北
方。”该旅行社一位工作人员介绍，
以往，北方比较冷的地区，其旅游
产品在我市处于“叫好不叫座”的
状态，而今年不同，一方面我市天
气比较冷，人们已经有到更冷的地
方去游玩的习惯；另一方面人们的
出游习惯也发生了变化，更倾向于
去感受不同的环境，因此，到哈尔
滨赏雪、滑雪就成了人们冬季休闲
的方式之一。

“传统意义上来说，冬季是旅
游市场的淡季。因此，冬季的旅游
价格低了不少，目前国内‘温暖
游’，例如云南、海南，全程双飞价
格在两三千元。这些线路现在执
行的都是淡季价格，到了春节，这
些线路肯定要涨价。”工作人员说，
目前正是出游的好时候。

海南云南过暖冬 哈尔滨体验严寒

今冬旅游市场“南北两头热”


